

EDITORIAL

DR. JAIME ARRIAGADA

Editor General

Email: jarriagada@clinicalascondes.cl

En esta editorial, del último número del año 2016, quisiera compartir con nuestros lectores algunos hechos relevantes que han ocurrido desde nuestro ingreso a la página web de Elsevier España, a partir de enero del año 2015.

En esa plataforma se encuentran disponibles con visibilidad completa en línea, los números de Revista Médica Clínica Las Condes desde los años 2010 al 2016 inclusive y sólo en formato PDF los números de los años 2000 al 2009 inclusive. Nuestra visibilidad ha aumentado exponencialmente desde entonces. Si visitamos "los artículos más leídos", en la página de nuestra revista www.elsevier.es/rmclc, encontramos que se muestran los 20 artículos que más se han visitado, sumando un total de 381.896 visitas (<http://www.elsevier.es/es-revista-revista-medica-clinica-las-condes-202-mas-leidos> revisado 03 10 2016), siendo el menos leído 11.365 y el más leído 32.097, con una media de 19.094 visitas. Lo otro interesante que estas cifras aumentan día a día. Ellas superan ampliamente nuestro público lector objetivo y nos coloca al nivel de otras revistas de mayor trayectoria y reconocimiento que la nuestra.

A pesar de estas estadísticas, sólo estamos indexados en Latindex y no hemos logrado ingresar a la plataforma de Scopus, para tener un índice de impacto Scimago. Las razones que nos han señalado los evaluadores es que somos una revista de impacto local y regional, cuyo foco central son las revisiones y actualizaciones sin material original y que no se publica en idioma inglés. Vaya a modo de aclaración que, al igual que otras prestigiosas revistas nacionales que se publican en idioma español, publicamos en cada artículo su título, resumen y palabras claves tanto en inglés como en español. En nuestra definición como revista, que publicamos tanto en la versión impresa como

en la edición en línea, dejamos claramente establecido que nuestro objetivo es ofrecer una puesta al día de excelencia en diversos temas del ámbito médico y que ésta llegue a un público amplio, en específico médicos sin especialidad, en general de atención primaria, que en nuestro país son aproximadamente 15.000 médicos. Nuestra revista también está dirigida a aquellos médicos que, no siendo especialistas en el tema central, desean actualizarse en el mismo. Estos artículos, para respetar nuestros objetivos, son de revisión académica y de la mejor calidad posible, escritos por autores calificados en la materia, independiente de la institución chilena o extranjera de donde provengan. La misión de Revista Médica Clínica Las Condes es actualizar a nuestros lectores en el tema central de cada revista.

Hemos decidido seguir en esta línea editorial que nos fijamos hace ya varios años, porque sabemos la utilidad que presta a nuestros lectores. Cambiar nuestra línea editorial implicaría modificar nuestro propósito original, que es aportar a nuestros lectores una puesta al día de calidad en diversos temas de actualización de la práctica médica.

Nos preocuparemos de mantener y mejorar la calidad de nuestros artículos, para lo cual contamos con dos elementos que nos proporciona el Sistema Editorial de Elsevier (EES), cuales son, la estricta revisión por pares (*peer review*) y el uso de herramientas como el *View Crosscheck Report*, que nos permite cautelar la originalidad de los escritos.

En síntesis: queremos mantener la línea editorial que nos hemos propuesto en beneficio de nuestros lectores y no estamos dispuestos a sacrificar ese objetivo en aras de la indexación.

Invitamos a nuestros lectores a enviarnos sugerencias sobre temas a tratar, casos clínicos interesantes e investigaciones originales que ayuden a mejorar la práctica clínica, para así, seguir fortaleciendo nuestra revista.

Para este número de noviembre hemos solicitado al Dr. Marcos Goycoolea que haga la función de Editor Invitado, labor que ha realizado con gran empeño y dedicación. El tema central es "Otología", entendiendo que los problemas de audición son transversales a todas las etapas de la vida y con una variada gama de causas, presentaciones, herramientas de detección precoz y complejidad en su manejo. Con esto en mente, pretendemos hacer una puesta al día para médicos interesados en el tema con o sin especialidad de otorrinolaringología, que se desempeñen tanto en las especialidades médicas como en la Medicina General y Familiar, ya sea en el ámbito hospitalario como en la atención primaria de salud. Destacan en el temario el enfoque del síntoma otalgia y algunas patologías inflamatorias como la otitis externa, otitis media y otitis serosa. Se discuten las políticas públicas en este ámbito, como

son el tamizaje auditivo del recién nacido y el rol del GES en hipoacusia. También se analizan problemas del equilibrio, con artículos dedicados a la evaluación vestibular y a la evaluación y manejo del vértigo en el adulto mayor, todos ellos de gran utilidad en la práctica de la medicina primaria. También hay algunos temas de interés principalmente para los médicos especialistas, como son las indicaciones de audífonos, implantes cocleares y de prótesis auditivas implantables.

Recomendamos especialmente ver la portada, de la que el Dr. Goycoolea realizó un comentario notable en páginas interiores: se trata de un cuadro original atribuido al afamado pintor chileno Roberto Matta (Santiago, 11 de noviembre de 1911-Civitavecchia, Italia, 23 de noviembre de 2002) que llegó sin título al editor invitado y al cual le ha puesto el título muy sugerente de "La música de las esferas".

Esperamos que esta publicación sea del mayor agrado y beneficio tanto científico como cultural para nuestros lectores.